Das war 2014: Ein Jahresrückblick aus Finkens Garten

Insgesamt haben im Garten 143 Führungen stattgefunden, davon 98 mit Kindergartengruppen, 26 mit Schülergruppen und 19 sonstige.

Im Vergleich zu 2013 (138 Führungen) ist die Zahl fast konstant geblieben.

22 gebuchte Führungen wurden von den Einrichtungen (oft leider sehr kurzfristig) abgesagt. Der Grund war meist Personalmangel aufgrund von Erkrankung der Begleitpersonen.

Die Zahl der ehrenamtlich Aktiven ist im Jahr 2014 nochmal gewachsen: Inzwischen sind über 20 Personen mehr oder weniger regelmäßig für Finkens Garten im Einsatz: etwa zehn

arbeiten während der Gartensaison wöchentlich bei der Gartenpflege mit, vier führen regelmäßig Kindergruppen, andere helfen im Büro, betreuen Vereinshomepage und facebook-Seite, gießen am Wochenende und sehen nach dem Rechten, packen beim Tag der Offenen Tür mit an und vieles mehr.



Januar

Der Winter ist, ohne den regelmäßigen Besuch der Kindergruppen, eine ruhige Zeit in Finkens Garten. Obwohl draußen nicht viel zu tun ist, kommen einige Ehrenamtliche den ganzen Winter hindurch regelmäßig: Endlich bleibt Zeit in Gewächshaus, Arbeits- und Aufenthaltsräumen gründlich aufzuräumen. Astscheren und andere Gartenwerkzeuge werden gereinigt und geölt, Aussaatkisten gespült.

Februar

Am Sonntag, den 23.2. findet auf der Streuobstwiese das Obstbaumschnitt-Seminar statt. Zum ersten Mal wird die Veranstaltung von Marcus Nitzsche gehalten. Er ist Gärtnermeister, Obstbaumexperte und Fachanleiter für die Jugendlichen des Kolpingbildungswerkes in Finkens Garten und nimmt dafür kein Honorar, sondern sammelt Spenden für den Förderverein.

März

Ab März finden im Garten wieder regelmäßige Führungen für Kindergartengruppen statt. Das erste Highlight des Jahres sind die blühenden Osterglocken auf unseren Wiesen. Anfang März ist Finkens Garten Drehort für die Kinder-Sendung "neuneinhalb" zum Thema "Frühlingsblüher".

Am 16.3. führt Achim Kemper "der mit den Vögeln spricht" die erste Vogelstimmentour 2014 zum Thema "Wintergäste und erste Rückkehrer".

April

Die zweite Vogelstimmenwanderung zum Thema "Spätzieher und Brutvögel" findet am Sonntag, den 6.4. statt. Wie üblich hat Achim Kemper viele begeisterte Zuhörer. Der erste Montag nach Ferienbeginn ist der Tag für die regelmäßigen offenen Kinderführungen: Zu Osterferienbeginn sind die 3-6jährigen an der Reihe.

Der Nachmittag des 27.4. steht ganz unter dem Thema der Honigbiene, denn die Imker veranstalten ihren Bienen- und Honigtag in und rund um Packschuppen und Bienenhaus. Am 30.4. wird der von den Jugendlichen des Kolpingbildungswerkes renovierte Fußtastpfad im Rahmen eines Pressetermins mit einer integrativen Kita feierlich eingeweiht

Mai

Die offene Führung für Erwachsene am 11.5. ist gut besucht.

Am 19.5. findet eine Multiplikatoren-Fortbildung für Lehrer/innen statt, in derselben Woche der erste Tag der Fortbildung "Der Natur auf der Spur" für Erzieherinnen aus städtischen Kitas.

Am 24.5. findet um 6 Uhr morgens die letzte Vogelstimmenwanderung des Jahres zum Thema "Sing- und Brutvögel" statt.

Juni

Die Sommer-Führungen in den warmen Wochen vor den Ferien sind beliebt. Viele Gruppen, die nicht früh genug anrufen und deshalb keinen Termin mehr bekommen, nutzen den Garten auch ohne Führung. Auch nachmittags und am Wochenende wird der Garten gerne besucht: Menschen genießen Sonne und Ruhe in diesem kleinen Naturparadies.

Juli

Die Sommerferien beginnen mit der offenen Führung für 6-10jährige.

Zwei Wochen später sind bei der ersten Naturentdecker-Ferienwoche fünf Tage lang Kinder und Jugendliche aus dem offenen Jugendzentrum am Kölnberg in Meschenich bei uns zu Gast. Organisiert und durchgeführt wurde dieses besondere Programm in Zusammenarbeit mit Sylvia Förste von Lieblingsgrün, deren Einsatz durch die Spende der Toyota-Stiftung finanziert werden konnte.

August

Nach etwa einem Jahr Bauzeit werden endlich die neuen Toiletten fertig. Es gibt jetzt ein behindertengerechtes WC in Finkens Garten und eine Wickelmöglichkeit. Gerade rechtzeitig zum Tag der Offenen Tür am 16.8., der bei herrlichstem Wetter und

buntem, vielfältigem Programm einen neuen Besucherrekord aufstellt: Von morgens bis abends tummeln sich gut gelaunte Menschen in allen Ecken des Gartens.

September

1.-5.9.: Die zweite Naturentdecker-Woche mit den Vorschulkindern aus der Kita am Kölnberg in Meschenich und Lieblingsgrün.

Am 6.9. organisiert das Lions-Hilfswerk einen Ausflug zu Finkens Garten für die Frauen und Kinder aus den Kölner Frauenhäusern.

Am 7.9. lassen sich die Gäste der offenen Herbstführung für Erwachsene unter anderem die verschiedenen alten Apfelsorten von der Streuobstwiese schmecken.

Der zweite und letzte Fortbildungs-Kurstag "Der Natur auf der Spur" findet am 25.9. statt. Die 17 TeilnehmerInnen nehmen Material, Spielideen und jede Menge Eindrücke mit in ihre Einrichtungen und vergeben bei der abschließenden Befragung Bestnoten.

Am 30.9. findet, nach langjähriger Pause, in Finkens Garten auch wieder eine eintägige Fortbildung für Mitarbeiter/innen aus katholischen Kindergärten statt.

Oktober

Es ist Herbst, also beginnt auch die offene Kinderführung für 3-6jährige am 6.10. natürlich mit einer Apfelverkostung auf der Streuobstwiese. Aber auch alle anderen Kinder, die mit ihren Kindergartengruppen bei uns zu Gast sind, probieren die verschiedenen leckeren Äpfel.

November

Vom 10.-14.11. findet die dritte Naturentdecker-Woche mit Lieblingsgrün statt. Diesmal mit Kindern aus Buchheim.

Gute Neuigkeiten von der Toyota Deutschland-Stiftung: bereits zum Dritten Mal wird Finkens Garten unterstützt, dieses Jahr mit 4.500 €.

Eine neue Kooperation mit der Gesamtschule Rodenkirchen beginnt: Die Schüler des Olivenprojektes säen bei uns Olivenkerne in Saatschalen, die bis zur Keimung in unserem Gewächshaus gute Bedingungen finden.

Der traditionelle Honigbasar am ersten Adventssonntag im Bienenhaus findet so viel Anklang, dass bereits am frühen Nachmittag alle Regale leer sind. Eigentlich endet mit diesem Termin die Honigsaison der Imker in Finkens Garten, aber kurzentschlossen wird ein Zusatztermin für Dezember eingeplant.

Dezember

Der lange bewährte Weihnachtsbaumverkauf des Lions-Hilfswerkes Köln-Hanse am zweiten Dezemberwochenende läuft wie gewohnt gut. Auch die Sonderöffnung des Bienenhauses mit Honigverkauf wird von den Besuchern gut angenommen.

Und zum ersten Mal sagt auch der Ford Motor Company Fund seine Unterstützung zu: für die Jahre 2014/15 gibt es insgesamt 1.600 €.

Am 16.12. findet bei bester Stimmung am geheizten Kachelofen die Weihnachtsfeier für die ehrenamtlichen Mitarbeiter/innen statt.

Ausblick:

Die bewährten und beliebten Veranstaltungen in Finkens Garten wird es natürlich auch im kommenden Jahr geben: Die Termine für Obstbaumschnitt, Bienentag, offene Führungen für Groß und Klein, den Tag der Offenen Tür und Weihnachtsbaumverkauf 2015 entnehmen sie bitte unserem neuen Veranstaltungsprogramm, das im Garten ausliegt und auf der Vereinshomepage zum Download bereit steht.

Stück für Stück werden im städtischen Amt für Gebäudewirtschaft die Pläne für die nötige Sanierung des Wohnhauses voran gebracht. Als ersten Schritt soll schon bald der Abwasserkanal erneuert werden. Im Zuge dieser Maßnahme wird Finkens Garten auch einen Erdgasanschluss bekommen.

Rebecca Lay, im Januar 2015